

Extensión, Comunicación digital, adultos mayores

# INTERCONNECTADOS Alfabetización digital para adultos mayores

El Taller de Alfabetización digital está orientado a capacitar adultos mayores en el manejo de los teléfonos celulares. Apostamos a brindar a este grupo etario las herramientas necesarias que les permitan desarrollarse, empoderarse, y accionar en los diversos ámbitos de su vida cotidiana

Línea temática:  
Comunicación - Educación

## Territorio/destinatarios:

Articulación con Centro de Jubilados y Pensionados "Lealtad y Esperanza". También en el espacio realizan prácticas pre profesionales cinco estudiantes de la carrera de Licenciatura en Psicopedagogía de la Universidad Provincial de Córdoba (UPC) de la Facultad de Educación y Salud. En el espacio curricular de Práctica II: Observación, participación y análisis en proyectos socio-comunitarios.

Los destinatarios del Taller de alfabetización digital son los adultos mayores que asisten al Centro de Jubilados y Pensionados Lealtad y Esperanza.

## Integrantes:

Director: Pablo Natta

Docentes: Jorge Gaiteri

Graduadas: Lorena Ivana Aguirre - María Valeria

Auil - Stella Marys Brisuela

## Tema / Problema:

**Dificultades que enfrentan los adultos mayores en materia de TIC. Brecha Digital**

## Resumen:

En 2022, a partir del ejercicio de la memoria oral, se realizó un documental que recupera la experiencia de lucha y organización de trabajadoras de la salud que hace casi diez años se organizaron en Red para garantizar el acceso a los derechos sexuales y (no) reproductivos de todas las personas, incluido el de IVE e ILE, en los distintos barrios de la Ciudad de Córdoba.

Durante el 2023, continuando la línea de Salud Sexual Integral desde una perspectiva de género interseccional, el equipo extensionista se integró al Taller de Formación de "Promotores en Derechos Sexuales y Reproductivos" en el Centro de Salud N° 72 La Floresta.

## Marco teórico:

Abordamos conceptos como el de adulto mayor para contextualizar a quienes pertenecen a esta franja etaria: Nos enmarcamos en la Convención Interamericana sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores (2017) en lo que refiere al acceso a la información como derecho humano. Abordamos consideraciones sobre las tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC). También se detalla referencias concernientes a la alfabetización digital y la brecha digital.



## Metodología:

Cada curso se dicta con la modalidad aula-taller. Se dividirá en dos etapas de cuatro meses cada una. Será un encuentro semanal, con duración de 2 horas reloj en el Centro de Jubilados "Lealtad y Esperanza" de barrio Ferroviario Mitre. Las clases son organizadas en tres momentos. Al inicio del encuentro se retoman contenidos dados, el segundo momento se ensambla y articula con el tema del día y por último, el cierre con merienda compartida y espacio para socializar. En cuanto a los recursos se utiliza material impreso elaborado con textos instructivos, paso a paso.

## Actividades:

- Desarrollar en los adultos mayores habilidades y competencias significativas a través de la explicación y posterior ejercitación de temas relacionados con el teléfono celular. Siguiendo la planificación del taller de alfabetización digital. Los momentos establecidos para llevar adelante las clases son:
- Exploración, descripción y posterior implementación de lo aprendido. Siendo esta última la instancia de evaluación o verificación del proceso.

## Resultados:

Al generar espacios y oportunidades para mejorar y fortalecer el acceso a la información y manejo de las Tics de los adultos mayores. Observamos que el grupo adquiere autonomía para manejar el teléfono celular, apropiándose del dispositivo y por consiguiente, se evidencia una notable disminución de la brecha digital.



**FCC**  
Facultad de Ciencias  
de la Comunicación



**ext**  
Secretaría de  
Extensión



Universidad  
Nacional  
de Córdoba